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Aos 13 dias do mês de dezembro de dois mil e vinte um, às 9 horas, realiza-se na Sala de Reuniões da 
Casa dos Conselhos, situada à Rua Ibirapuera, nº 70, no Jardim Ipiranga, em Americana – SP, a reunião 
ordinária virtual do COMID. I-Abertura: A presidenta cumprimenta a todos. Acompanharam os 
trabalhos virtualmente os Conselheiros: Carolina Deiroz (Lar dos Velhinhos), Danielle dos Santos 
Marques Curciol (OAB), Elizabete Silva Santos (Pastoral da Pessoa Idosa),Hélio de Oliveira 
Camargo ( BENAIAH), Maria Cristina Louzado Vianna (Pastoral da Pessoa Idosa), Mayne Patrício 
Malagutti (SASDH), Mercedes Fontes Furlan (Pastoral da Pessoa Idosa),Rosana de Camargo Valoto 
(BENAIAH) Tais Cantagallo Cardeliquio (APIAA), Tiago Henrique Mendes (SEDUC), Vitória Maria 
Alves Saad (Pastoral da Pessoa Idosa), II- Justificativas das ausências:) Fabio Rogério Vital Da Silva 
(Câmara Municipal ),Marta Pereira de Sá ( SASDH),Priscila Ferraz Carla da Costa (SAÚDE), Ricardo 
Hetzl (Cultura), Sandra Regina Campana Michelin ( Pastoral da Pessoa Idosa),Rosa Figueroba 
Raimundo (SASDHU), III- A Presidente, Maria Cristina todos pergunta se todos leram a ata, Danielle 
faz uma ressalva dizendo que participou da reunião anterior e que gostaria que seu nome fosse 
acrescentado na ata. Do mais, a ata fica aprovada por unanimidade. Maria Cristina lembra da questão 
da verba do Fundo do Idoso que o Conselho tem que votar para contratar empresa que vai organizar 
o protocolo de atendimento ao idoso vítima de violência. Mayne comenta que a votação tem que ser 
feita na primeira reunião do Conselho do próximo ano, após análise do valor total arrecadado pelo 
Fundo no exercício 2021. IV- Informes Gerais: a) Cronograma das reuniões de 2022. Tais fala que 
fez um comentário no grupo que as reuniões mudassem paras terças feiras devido as segundas feiras 
serem carregadas de reuniões. Tiago pergunta do horário, se está incluído o horário das comissões e 
foi respondido que sim: das 8.00 as 9.00 as comissões e 9.00 horas a reunião ordinária. Mayne 
comenta da volta das reuniões presenciais e todos concordaram em manter as reuniões virtuais, as 
segundas segunda-feira de cada mês, no mesmo horário. b) Remodelação das Comissões 
Permanentes. Mayne sugere que titular e suplente fiquem na mesma comissão. Meire manifesta o 
interesse em trocar de comissão. Tais também. Fica decidido que será apresentada proposta na 
primeira reunião de 2022. Tiago pergunta sobre o limite de tempo para permanecer no conselho e 
Mayne responde que o tempo de gestão é dois anos, mas que o COMID não possui regra de 
“recondução por única vez”. V- Matérias para Deliberação Pauta do DIA: 1-Comissão de Normas: 
a) Mayne comenta sobre posicionamento da Vigilância Sanitária com relação ao profissional 
nutricionista ser responsável técnico de ILIPS: a VISA encaminhou nota técnica que recebeu do 
Conselho Regional de Nutrição se posicionando contra a assunção do cargo de RT em ILPI por 
nutricionistas. Segundo o CRN, o profissional nutricionista deve ser responsável apenas pelas rotinas 
alimentares e nutricionais (elaboração de cardápio, acompanhamento clínico, treinamento equipe 
cozinha, etc.). b) Retorno da Visa sobre CNPJ matriz e filial Centro Dia: a VISA se posicionou favorável 
quanto a necessidade do Centro Dia, da APAE, ter alvará sanitário e CNPJ de filial, sendo que o próprio 
órgão já comunicou a entidade. Dessa forma, o COMID aguardará a regularização do serviço e envio 
da documentação completa para futuro pedido de inscrição do serviço de Centro Dia junto ao COMID. 
c) Retorno da INCAB sobre Análise da Inscrição: Mayne fala que a instituição encaminhou os 
documentos que estavam pendentes e que, dessa forma, a Comissão sugere a aprovação da inscrição. 
A Comissão lembra que a INCAB é uma instituição de assessoramento e defesa de direitos humanos 
que não possui tipificação, como os serviços de assistência social, por exemplo. Dessa forma, não é 
possível avaliar se o quadro de recursos humanos é suficiente, se o trabalho realizado; metodologia; 
público-alvo estão sendo atendidos, por exemplo. Assim, fica a sugestão de que o Conselho 
acompanhe as ações da instituição, verificando se os que eles se propõem: entrega de fraldas 
geriátricas gratuitas as pessoas idosas, entrega de marmitas e cestas básicas para pessoas idosas 
estão acontecendo. Todos concordam com a inscrição com ressalva no certificado de que 
Ressaltamos que as atividades de fornecimento de alimentos,compete a Vigilancia Sanitária,não 
sendo integrado no presente certificado.d) Análise Renovação da Inscrição Recanto do Idoso: a 
Comissão analisou há déficit de dois cuidadores na ILPI situada à R. Pernambuco, considerando a 
quantidade de idosos atendidos e o grau de dependência. Também não foi enviada cópia de 
documento de identidade de um dos sócios. Dessa forma, fica a sugestão para a não aprovação   
renovação   de   inscrição,   sendo   solicitada   adequação   quanto   ao   exposto.   Todos 
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concordaram. 2- Comissão de Visitação: a) ILPI Arvore da Vida: Mercedes fala que a casa foi 
avaliada como organizada, mas que a ILPI tem capacidade para nove pessoas, sendo que no momento 
atende treze pessoas e que estão com alvará provisório da VISA. b) ILPI Vita Senior: tem capacidade 
para atender dezoito idosos e está dentro do permitido. Porem há um morador de 58 anos com 
sequela de AVC - por decisão judicial. A ILPI está sem certificado no COMID por falta de cuidadores. 
Sobre isso, a proprietária alegou que está achando uma grande dificuldade em contratar cuidadores. 
c) ILPI Novo Lar: a casa tem capacidade para atender doze idosos, mas no momento tem quinze, 
sendo que duas pessoas ficam em tempo parcial. A proprietária também alegou dificuldade em 
contratar cuidadores de idosos. d) ILPI Sonho do Manhã: a ILPI tem capacidade para atender treze 
idosos, mas no momento tem quinze. Apesar disso, essa instituição também está com alvará 
provisório da VISA. e) ILPI Por Amor: A casa tem capacidade para atender 13 pessoas, mas está 
atendendo 8. É uma casa boa, arejada e está buscando adequação documental, por se tratar de um 
serviço novo, para fazer o pedido de inscrição no COMID. f) ILPI Bella Rosa: possui capacidade para 
atender 12 idosos, mas até acolhendo 9 pessoas. A Comissão reata que se trata de uma casa boa, onde 
foi observado estoque bom de alimentação, verduras, legumes. g) Reunião VISA: Mercedes comenta 
da reunião que ela e a Maria cristina tiveram com a Vanessa e a Eliane, da Vigilância Sanitária, onde 
a equipe da VISA relatou as dificuldades que encontram para desenvolver o trabalho, que sempre 
esbarra na lei, sendo que muitas vezes o órgão só é procurado depois que os serviços já estão em 
funcionamento. Segundo a VISA, quando eles recebem o pedido de alvará, a equipe da VISA faz a visita 
para liberação de alvará inicial, sendo depois emitido alvará provisório, que pode ser renovado 
quantas vezes for solicitado, ficando difícil uma completa regularização. A Comissão sugere se é 
possível criar uma lei para modificar essa situação, dificultando a abertura de ILPIS. Mayne lembra 
que essa conversa já foi feita entre COMID, Visa e Cadastro de Atividades, sendo necessário então, 
que o COMID cobre efetivo funcionamento dos órgãos quanto ao que foi acordado. Ela também 
questiona a emissão dos alvarás provisórios quando as casas estão com a capacidade de atendimento 
muito acima do permitido e pede que, quando houver próxima reunião entre os órgãos, que seja 
cobrada mais atenção da VISA, pois a quantidade de atendidos acima do permito impacta na 
qualidade do atendimento, no espaço físico da casa, na quantidade de profissionais dos serviços, 
entre outros. Mercedes fala da preocupação quanto à falta de cuidadores e Mayne sugere que no 
Plano de Aplicação Financeira para 2022 fique prevista porcentagem para que o COMID contrate 
empresa de capacitação de cuidadores de idosos para formar pessoas em situação de vulnerabilidade 
que sejam triadas pelos CRAS, promovendo inclusão produtiva e suprindo essa demanda de mão de 
obra. Todos concordam. Ainda sobre as visitas, Maria Cristina comenta que a Comissão irá fazer seu 
cronograma de visitas e encaminhar para a VISA, para que sejam disponibilizadas informações 
atualizadas sobre as instituições. Em contrapartida, o COMID deverá encaminhar seu relatório de 
visita para o órgão, que também fica disponível para consulta na Casa dos Conselhos. VI – 
Encerramento: Maria Cristina abre a palavra para quem quiser fazer algum agradecimento ou 
deixar alguma mensagem de final do ano. Tiago e Danielle passam suas mensagens, desejando a todos 
Feliz Natal e bom 2022. Nada mais a ser tratado, a reunião termina aos dez horas e quarenta e cinco 
minutos e eu, Aparecida F S Marin, lavro esta ata que assino em conjunto com a Presidente e 1ª 
secretária do COMID . 

 

Maria Cristina Louzado Vianna Rosana de Camargo Valoto 
Presidente COMID 1ª Secretária 


